

# **Décret de reconnaissance d'une guérison miraculeuse attribuée à Josémaría Escrivá. 20 décembre 2001**

Après cette béatification solennelle, de nombreuses guérisons miraculeuses ont été attribuées aussi à l'intercession du bienheureux Josémaria. C'est le cas de la guérison très rapide, complète et durable du docteur Manuel Nevado Rey.

20/12/2001

Le bienheureux Josémaria Escrivá est né à Barbastro (Espagne), le 9 janvier 1902. En 1925, il est ordonné prêtre, à Saragosse. Le 2 octobre 1928, par inspiration divine, il fonde l'Opus Dei, ouvrant ainsi aux fidèles de toutes les conditions sociales un solide chemin de sanctification et d'apostolat dans le monde, dans le travail professionnel réalisé avec amour et dans l'accomplissement fidèle des devoirs quotidiens. Il est mort à Rome le 26 juin 1975, jouissant d'une grande renommée de sainteté. Le 17 mai 1992, le saint-père Jean Paul II l'a solennellement béatifié, place Saint-Pierre.

Après cette béatification solennelle, de nombreuses guérisons miraculeuses ont été attribuées aussi à l'intercession du bienheureux

Josémaria. C'est le cas de la guérison très rapide, complète et durable du docteur Manuel Nevado Rey, chirurgien de 60 ans, d'une maladie décrite par la commission médicale de la congrégation pour les Causes des saints comme « cancérisation d'une radiodermite chronique sévère au plus haut degré de gravité, parvenue à la phase d'irréversibilité » aux mains, ayant évolué depuis plus de trente ans, jusqu'à en arriver à un pronostic péjoratif et sans thérapie possible.

L'étude diocésaine de cette guérison prodigieuse, survenue en novembre 1992, à Almendralejo (Espagne), a été instruite par la curie archiépiscopale de Badajoz, du 12 mai au 4 juin 1994. La congrégation pour les Causes des saints a émis un décret de validité, le 26 avril 1996.

Par conséquent, en accord avec ce que prescrit le droit, le cas a été

soumis à l'examen de la commission médicale citée qui, dans sa séance du 10 juillet 1997, a proclamé à l'unanimité que la guérison du docteur Nevado était scientifiquement inexplicable.

L'étude de cette guérison passe ensuite au stade de la discussion théologique, au congrès spécial des théologiens consulteurs, tout d'abord, le 9 janvier 1998 ; puis, le 21 septembre 2001, à la congrégation ordinaire des cardinaux et des évêques, dont son éminence le cardinal Pio Laghi était le rapporteur. Ces deux organismes ont répondu positivement de façon unanime à la question de la consistance du miracle et à son attribution au bienheureux Josémaria Escriva.

Le souverain pontife, après avoir reçu le rapport détaillé et fidèle de ce qui vient d'être exposé, rédigé par le

cardinal préfet, soussigné, accepte et ratifie les vœux de la congrégation, et ordonne de rédiger le Décret sur la guérison miraculeuse évoquée.

Cette disposition étant exécutée, après avoir convoqué aujourd’hui le cardinal préfet, le rapporteur de la cause, le secrétaire soussigné, et d’autres personnes selon l’usage, le saint-père a déclaré en présence des assistants : « Les preuves du miracle réalisé par Dieu par l’intercession du bienheureux Josémaria de Balaguer, prêtre, fondateur de l’Opus Dei, sont établies ; il s’agit de la guérison très rapide, complète et durable du docteur Manuel Nevado Rey d’une cancérisation d’une radiodermite chronique au plus haut degré de gravité, parvenue à la phase d’irréversibilité ».

Le saint-père dispose que ce Décret soit rendu public et inclus dans les

actes de la congrégation pour les  
Causes des saints.

Rome, le 20 décembre 2001

José card. Saraiva Martins. Préfet

E. Nowak. Secrétaire

---

pdf | document généré  
automatiquement depuis [https://  
opusdei.org/fr/article/decret-de-  
reconnaissance-d'une-guerison-  
miraculeuse-attribuee-a-josemaria-  
escriva-20-decembre-2001/](https://opusdei.org/fr/article/decret-de-reconnaissance-d'une-guerison-miraculeuse-attribuee-a-josemaria-escriva-20-decembre-2001/) (04/02/2026)